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2000多辆自行车撤回仓库，50多个服务亭停止营业

烟烟台台公公共共自自行行车车快快““蹬蹬””不不动动了了
本报记者 侯文强 实习生 李建华

市民借车

变得不方便了

蒋佳峰是烟台市公共

自 行 车 的 忠 实 使 用 者 ，

2 0 1 0年 8月份公共自行车

服务系统刚刚启动，蒋佳
峰就成为首批骑上公共自

行车的烟台市民。在芝罘

区南大街和解放路交叉路

口附近上班的蒋佳峰，闲

暇时爱骑车去文化宫打篮

球 或 者 去 大 润 发 超 市 购

物。“如果不超过20分钟的

车程，我都会骑公共自行

车前往，很方便也健康环

保。”蒋佳峰说。

不过春节过后，习惯了

骑公共自行车出行的蒋佳
峰，生活变得越来越麻烦。

蒋佳峰说，他有好几次想去

借车时，发现公共自行车站

点只有两三辆车，其中一辆

还是坏的没法骑，有一次就

干脆没有自行车可以借，想

去服务亭咨询的时候却发

现里面是空的，没有人服务
和管理。

记者走访了环山路、

南大街、观海路、解放路等

主要干道发现，大部分公

共自行车站点只有一两辆

车，有的甚至没有，而这些

道路上的所有公共自行车

服务亭都无人营业。据了

解，在公共自行车服务系

统刚刚启动之初，每个站

点都放置满了自行车，大
多数服务亭正常营业，每

天都有人进行维护。

在烟台市地税局大楼

上班的娄女士告诉记者，

公共自行车用起来非常方

便，借车还车只要很短的

时间。家住芝罘区环山路

东头的她喜欢骑自行车上

班，但是最近在环山路东

头 附 近 的 站 点 很 难 借 到

车。“车太少了，大家都爱

从环山路东头顺坡往西头
骑，而管理部门的调度又

跟不上，现在环山路东头
的站点没有车可借，而西
面的站点却压了不少。”

近期自行车

“减员”2000多辆

“在‘岗位’上的公共自

行车已经由最多时的三千

辆，缩减到目前的不足千

辆。”烟台市公共自行车管

理有限公司客户经理姜枫

奕说，由于种种原因，他们

已经将 2000多辆公共自行

车撤回仓库。

姜枫奕介绍，仓库中

的公共自行车中至少有500

辆是因为破坏而撤回的。

这些车有的脚踏板被拆、

有的车链子丢了，还有的

坐凳被小刀割破、刹车线

也被人剪断，损坏的现象
比较严重。

在烟台市地税局附近打
扫卫生的环卫工梁先生告诉

记者，去年秋天他早起上班

的时候，看到公共自行车服

务亭被人砸烂了玻璃，好几
个锁桩上也被砸出了洞。

“公共自行车的零件都

是特制的，非标准生产，即使
把零件卸下来拿回家也派不
上用场。”姜枫奕呼吁说，公

共自行车方便市民，也希望
市民爱护公共自行车，主动

保护不去破坏。

市民蒋佳峰建议说，社

会需要加大对公共自行车

的保护和宣传力度，管理公

司也需要经常进行维护和

修理，比如在站点附近安装

摄像头等，这样才能保证公

共自行车服务系统的正常

运转。

面临诸多困难

服务亭停止营业

公共自行车服务亭关门

的原因是没有许可证。设立

公共自行车站点，需要有挖
掘占道许可证；服务亭开展

买卖食品等经营业务，需要

有经营许可证；而在服务亭
的墙壁上投放广告，则需要

有广告设置许可证。

烟台市公共自行车管理

有限公司目前已经办理了挖
掘占道许可证，在市区建起
140多个站点和50多个服务
亭。但服务亭的经营许可证

和广告设置许可证则迟迟没

有去办理。

在 2010年公共自行车

服务系统启动之初，部分

服务亭开始营业，广告也

已经投放到位。不过相关

部门的工作人员表示，公

共自行车服务亭上的广告

都没有办理广告设置许可
证。

姜枫奕说：“手续审批困

难，广告设置许可证需要跑

好几个部门才能办下来。”

另外，烟台市公共自行

车管理有限公司负责人称，

公司已经将申办这两个许可
证的材料上报给政府，不过

办理广告设置许可证需要近

百万元的费用，他们无力承

担。

2010年12月份，烟大附近的一个公共自行车点，当时还放满
了自行车。本报见习记者 梁莹莹 摄

本报4月27日讯(记者

侯文强 实习生 李建华 )

2 7日记者从烟台公共自

行车管理有限公司了解到，

目前烟台的公共自行车服

务亭已经暂停办卡业务，需

要办卡的市民可以到烟台

市公共自行车有限公司总

部进行办理，地址在芝罘区

金沟寨润利大厦902室。

烟台公共自行车管理

有限公司的工作人员向记

者介绍，由于没有取得经营

许可证，烟台市公共自行车

服务亭已经暂停营业，需要

办公共自行车卡的市民可

以到公司总部办理。

这位工作人员还透露，

公司准备拟定新的公共自

行车服务亭管理办法，预计

会在 5月份完成，服务亭的

许可证也在办理之中。“新

的公共自行车服务亭管理

办法出来后，我们会根据市

民的反映，对公共自行车服

务亭的安放进行适当的调

整，尽量方便市民。”工作人

员告诉记者。

提醒：

市民办卡

需到公司总部
5月份后对服务亭进行调整

本报4月27日讯(记者

侯文强) 烟台市公共自行

车管理有限公司现在面临多

重难题，为了减少开支，不得

不进行裁员，原先四五十人

的办公室只剩下不到十人。

但相关负责人表示，公共自

行车不会撤离烟台，目前他

们已经做了应对和调整。

27日下午，记者来到位于

芝罘区润利大厦902室的烟台

市公共自行车管理有限公司

时，看到办公室内只坐着4个

人，大部分办公桌前都空着。

计划投放1 . 5万辆公共自

行车，建设300个公共自行车站

点，覆盖烟台五区的烟台市公

共自行车管理有限公司如今举

步维艰。姜枫奕说，以前办公室
内坐满了人，不过近来公司经

营困难，已经裁掉了不少人。

广告收入在烟台市公共

自行车管理有限公司的收入

中占大头，不过由于没有广告

设置许可证，接到投诉的相关

政府部门开始对其进行查处，

烟台市公共自行车管理有限

公司没有一分钱收入。

烟台市公共自行车管理有

限公司不得不缩减各项开支。

该公司首先停发了数十名服务
亭工作人员的工资，这些员工

“去留自愿”。同时，在各个站点

中每调度一辆自行车需要至少
3元的成本费，该公司为此将大
部分公共自行车撤回仓库，减

少调度费用。该公司总部的一

些办公人员也纷纷离开岗位，

原先满满当当的办公室，如今
只剩下了姜枫奕等不到10人。

烟台市公共自行车管理

有限公司客户经理姜枫奕表

示，目前烟台市每天都有千余

次的借出记录，公共自行车不

会撤离烟台，公司将尽力维持

下去，目前他们正准备继续与

政府及相关部门沟通，找出解

决办法。

公司已经进行裁员，但相关负责人表示———

公共自行车不会撤离烟台

市民：

希望公共自行车“叫好又叫座”

本报4月27日讯(记者

侯文强) 在采访中，不少市
民希望公共自行车行业“叫
好又叫座”，将利民便民的好

事继续办下去，政府也应加

大支持力度。

在环山路新闻中心附近

上班的庄女士说，她去过杭

州西湖，骑公共自行车绕湖

观景已经成为一种时尚。烟

台市滨海景区有和西湖类似

的环境，骑着公共自行车沿

着海边走一趟，既环保健康
又能方便游览。

鲁东大学一位交通专家

表示，杭州的公共自行车服务
系统有交通部门的投资和制

度支持，并且政府进行了大力

扶持。在国外，一些政府还针

对公共自行车行业免除税收，

但是我国对公共自行车行业

的扶持还有空白。

山东工商学院附近的一处公共自行车

点，只放着稀稀拉拉的几辆自行车。本报记

者 侯文强 实习生 李建华 摄

停车点没有车、有车的却坏了没法骑、想去咨
询时发现服务亭内无人服务……这给习惯骑公共
自行车出行的烟台市民带来不少麻烦。为解决市民
出行难题的公共自行车服务系统，在推广中遇到困
难。据公司方面介绍，已有2000多辆公共自行车撤回
仓库，50多个服务亭停止营业。


